

Dr. Álvaro Sabogal Rey

Cuando se lee este título, de inmediato viene a la mente la idea que alguien ha partido. Llevábamos varios meses de trabajo en este proyecto que ahora es una realidad, una edición especial sobre dermatología, cuando nos enfrentamos a una situación que como grupo apenas ahora empezamos a aceptar y fue la pérdida física del Dr. Álvaro Sabogal Rey, acaecida el pasado 18 de marzo. Y digo que apenas hemos empezado a aceptar porque fue algo que nos tomó por sorpresa.

Siempre nos decimos que lo único que tenemos seguro es la muerte, pero la realidad es que no nos preparamos para la nuestra, ni para la de nuestros seres queridos. Uno vive creyendo que siempre va a tener ahí a sus amigos y a sus maestros.

El Dr. Álvaro Sabogal Rey siempre fue nuestro amigo, colega, profesor y consultor pero, sobre todo, fue nuestro pionero de la dermatología santandereana.

De origen bogotano, estudió Medicina en la Universidad Nacional. Luego de especializarse en Belho Horizonte (Brasil), llegó con su familia a Bucaramanga en el año de 1958. Vino nombrado directamente por el ministro de Salud de la época para fundar el Consultorio Dermatológico de Bucaramanga, el cual dirigió por cerca de 30 años, en el cual inició un programa de control, tratamiento y prevención de enfermedades infectocontagiosas de la piel, como la enfermedad de Hansen.

Fue docente en la Universidad Industrial de Santander desde que se forjó la primera promoción de la Facultad de Medicina por más de 10 años y siempre se destacó por su agudeza clínica, sencillez y respeto para con sus pacientes y colegas.

En su trabajo durante más de 40 años no sólo se destacó a escala regional; lo fue también en el ámbito nacional, por lo que en dos oportunidades fue escogido presidente de la Sociedad Dermatológica Colombiana. En sus dos presidencias realizó el congreso nacional de esta especialidad en la ciudad de Bucaramanga, lo que resaltó la dermatología santandereana. Por su labor fue exaltado por el Ministerio de Salud con la condecoración Medalla de Oro 'José Celestino Mutis', como fruto de su abnegado trabajo en la profesión. Recibió a finales del año pasado una condecoración en los 40 años de la Asociación Colombiana de Dermatología y Cirugía Dermatológica, por una vida de trabajo como maestro y dermatólogo destacado.



Su trabajo no se limitó al campo de la salud, sino que también abarcó otros aspectos en los que se destacó su capacidad de liderazgo. Fue socio fundador del Club de Profesionales de Santander y del primer Club de Leones que hubo en el departamento. Sobresalió como organizador por muchos años de los torneos de golf de los médicos y de los campeonatos de la categoría Senior en el Club Campestre de Bucaramanga.

De él recibimos su sonrisa, su caballerosidad y su colaboración, subrayando esta última con letras mayúsculas, ya que en estos tiempos de canibalismo profesional que vivimos los profesionales de la salud se mira con recelo y desconfianza al recién llegado. En su momento, el Dr. Sabogal nos abrió las puertas, no sólo brindándonos su amistad y su apoyo, sino también abriéndonos el espacio para trabajar, dejando si era preciso parte de lo suyo para compartirlo con los nuevos.

Sus amigos recibimos su lealtad; su familia, su amor y dedicación; sus colegas, sus consejos y colaboración; pero sobre todo sus pacientes y la dermatología santandereana recibieron su abnegación y deseo constante de crecer y dar lo mejor.

Paz en su tumba

Sandra Otilia Martínez Pérez, MD